

Plus utile que l'Acier



PNEU HUTCHINSON

ABONNEMENTS Nord et limitrophe... 2 mois, 12.00; 6 mois, 23.00; 1 an, 45.00.

REDACTION ANNONCES ABONNEMENTS ROUBAIX : 71, Grande-Rue. Tél. 34 et 1906. Inter. 1109.

Un cri d'alarme

Le ralentissement, et regrettable par ailleurs, de la discussion du budget de 1923 n'est pas sans présenter quelques avantages...

Situation critique à Lausanne Pour éviter une rupture, les Turcs proposeraient l'ajournement de la question des détroits

Lausanne, 20 décembre. — Tous les renseignements confirment l'impression que les Turcs feront une réponse négative aux propositions des Alliés.

NOUVELLES RESERVES TURQUES DANS LA QUESTION DES MINORITÉS

Lausanne, 20 décembre. — Les Turcs ont fait, ce matin, à la sous-commission des minorités, les plus expresse déclarations sur le sujet d'une disposition concernant la question des races en Turquie...

LA POLITIQUE SOYONS OPTIMISTES

Oui, soyons optimistes, malgré tous les médecins tant pis et tous les prophètes de malheur qui depuis quelque temps se multiplient sur notre territoire.

Et c'est pourquoi le pays en veut aux pessimistes qui profitent des difficultés actuelles pour semer dans les esprits un doute au sujet de l'effort gigantesque accompli depuis l'armistice.

Le programme modesto, dont personne ne peut prendre ombre, puisqu'il est entièrement défensif, permettra à la marine française de jouer le rôle qui lui est assigné.

M. Clemenceau est rentré à Paris

LE PASSAGE A PLYMOUTH Plymouth, 20 décembre. — M. Clemenceau est arrivé à Plymouth, sur le « Paris », venant de New-York.



à faire aucune déclaration à la Presse, au sujet de ses impressions sur son voyage aux Etats-Unis.

LA DECEPTION EN ALLEMAGNE

Berlin, 20 décembre. — Les démentis parvenus de Washington ont provoqué une déception d'autant plus grande que les illusions étaient plus fortes.

LE VOYAGE DE M. HARVEY

Aucune déclaration officielle n'ayant été faite jusqu'à présent, rien ne permet de supposer que le voyage de M. Harvey, ambassadeur des Etats-Unis à Londres, soit motivé spécialement par la question des réparations.

LES OUVRIERS DE L'ETAT DEMANDENT DE NOUVELLES INDEMNITES

Berlin, 20 décembre. — Le syndicat des ouvriers de l'Etat, à Berlin, a demandé le paiement de nouvelles indemnités de renchérissement pour la deuxième quinzaine de décembre.

M. MUSSOLINI NE PARTICIPERA PAS A LA CONFERENCE DU 3 JANVIER

Rome, 20 décembre. — L'agence Stefani publie la note suivante : « Il est très peu probable que M. Mussolini ait le temps de se rendre à Paris, à moins que la préparation diplomatique de la conférence ne soit arrivée à un point tel qu'elle puisse faire considérer comme certain l'établissement d'un accord entre les Alliés. »

LE RÔLE ACTUEL DE L'AMBASSADE Russe à Paris

Elle est aujourd'hui un centre de conseils et de secours pour les Russes exilés.

LES COMMUNISTES FRANÇAIS EMBARRASSÉS

Moscou ne permet pas qu'on soit à la fois communiste et franc-maçon.

Pour les vétérans français et italiens de la campagne d'Italie

Rome, 20 décembre. — Le « Giornale d'Italia » annonce que M. Mussolini a donné un avis favorable à la proposition déjà acceptée par le gouvernement français et tendant à décerner la médaille militaire...

LES REPARATIONS La prétendue intervention américaine n'est qu'un mensonge

Paris, 20 décembre. — Le gouvernement des Etats-Unis, dans sa dernière communication officielle, n'a pris à son compte les projets d'intervention directe dans l'affaire des réparations qui lui sont généralement prêtés par quelques journaux.

UN EMPRUNT ALLEMAND EST ACTUELLEMENT IMPOSSIBLE AUX ETATS-UNIS

New-York, 20 décembre. — M. Morgan a informé M. Wiedefeld, ambassadeur de Berlin à Washington, qu'un emprunt allemand est impossible aux Etats-Unis, parce que l'achat des bons allemands ne retiendrait pas actuellement l'attention du public américain.

LA DECEPTION EN ALLEMAGNE

Berlin, 20 décembre. — Les démentis parvenus de Washington ont provoqué une déception d'autant plus grande que les illusions étaient plus fortes.

LE VOYAGE DE M. HARVEY

Aucune déclaration officielle n'ayant été faite jusqu'à présent, rien ne permet de supposer que le voyage de M. Harvey, ambassadeur des Etats-Unis à Londres, soit motivé spécialement par la question des réparations.

LES OUVRIERS DE L'ETAT DEMANDENT DE NOUVELLES INDEMNITES

Berlin, 20 décembre. — Le syndicat des ouvriers de l'Etat, à Berlin, a demandé le paiement de nouvelles indemnités de renchérissement pour la deuxième quinzaine de décembre.

M. MUSSOLINI NE PARTICIPERA PAS A LA CONFERENCE DU 3 JANVIER

Rome, 20 décembre. — L'agence Stefani publie la note suivante : « Il est très peu probable que M. Mussolini ait le temps de se rendre à Paris, à moins que la préparation diplomatique de la conférence ne soit arrivée à un point tel qu'elle puisse faire considérer comme certain l'établissement d'un accord entre les Alliés. »

LE RÔLE ACTUEL DE L'AMBASSADE Russe à Paris

Elle est aujourd'hui un centre de conseils et de secours pour les Russes exilés.

LES COMMUNISTES FRANÇAIS EMBARRASSÉS

Moscou ne permet pas qu'on soit à la fois communiste et franc-maçon.

Pour les vétérans français et italiens de la campagne d'Italie

Rome, 20 décembre. — Le « Giornale d'Italia » annonce que M. Mussolini a donné un avis favorable à la proposition déjà acceptée par le gouvernement français et tendant à décerner la médaille militaire...

L'affaire des lettres anonymes de Tulle

Tulle, 20 décembre. — L'audience du Tribunal correctionnel est ouverte à 13 h. 30. Mlle Angèle Laval est absente.

La condamnation d'Angèle Laval

Après une messe célébrée par le cardinal Kakowski, dans la chapelle ardente du palais du Belvédère, la levée du corps a eu lieu.

L'élection du Président de la République polonaise

Varsovie, 20 décembre. — M. Wojciechowski est élu.

Les funérailles de M. Narutowicz

Après une messe célébrée par le cardinal Kakowski, dans la chapelle ardente du palais du Belvédère, la levée du corps a eu lieu.

L'ARRIVÉE AU CHATEAU ROYAL

Après l'arrivée du cortège au château royal, les musiques militaires ont exécuté l'hymne national.

LES OBSEQUES AURONT LIEU VENDREDI

Les obsèques auront lieu vendredi, dans la matinée, à l'église Ste-Gudule, pour le repos de l'âme de M. Narutowicz, président de la République polonaise.

LA CHAMBRE Le régime de l'indigénat en Algérie

Paris, 20 décembre. — Un service soennel pour le repos de l'âme du président de la République polonaise, a été célébré, ce matin, dans la chapelle polonaise de l'église de l'Assomption, rue Saint-Honoré.

LE BUDGET DES COLONIES

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du budget des Colonies.

LE NOËL DES ENFANTS des pays dévastés

Paris, 20 décembre. — Hier matin est parti pour les Ardennes et la Meuse le premier convoi de jouets et lainages (plus de dix tonnes) que la Ligue des chefs de sections et des soldats combattants envoie aux enfants des régions dévastées.

Le procès des socialistes révolutionnaires à Petrograd

Londres, 20 décembre. — On mande de Riga que le procès des socialistes révolutionnaires vient de se terminer à Petrograd.

L'élection du Président de la République polonaise

Varsovie, 20 décembre. — M. Wojciechowski est élu.

Les funérailles de M. Narutowicz

Après une messe célébrée par le cardinal Kakowski, dans la chapelle ardente du palais du Belvédère, la levée du corps a eu lieu.

L'ARRIVÉE AU CHATEAU ROYAL

Après l'arrivée du cortège au château royal, les musiques militaires ont exécuté l'hymne national.

LES OBSEQUES AURONT LIEU VENDREDI

Les obsèques auront lieu vendredi, dans la matinée, à l'église Ste-Gudule, pour le repos de l'âme de M. Narutowicz, président de la République polonaise.

LA CHAMBRE Le régime de l'indigénat en Algérie

Paris, 20 décembre. — Un service soennel pour le repos de l'âme du président de la République polonaise, a été célébré, ce matin, dans la chapelle polonaise de l'église de l'Assomption, rue Saint-Honoré.

LE BUDGET DES COLONIES

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du budget des Colonies.

LE NOËL DES ENFANTS des pays dévastés

Paris, 20 décembre. — Hier matin est parti pour les Ardennes et la Meuse le premier convoi de jouets et lainages (plus de dix tonnes) que la Ligue des chefs de sections et des soldats combattants envoie aux enfants des régions dévastées.

Le procès des socialistes révolutionnaires à Petrograd

Londres, 20 décembre. — On mande de Riga que le procès des socialistes révolutionnaires vient de se terminer à Petrograd.

Voir, page 2, nos DÉPÊCHES de la DERNIÈRE HEURE.